

Economía & Negocios

74

naves hay a disposición para este año.

Eduardo Bascañán
 contacto@diarioconcepcion.cl

HERRAMIENTAS Y PERSONAL

Trabajo con comunidades y aumentos presupuestarios marcan inicio del plan contra incendios forestales

Trabajos mancomunados entre el mundo público y privado marcan la jornada del lanzamiento regional del plan que busca combatir los incendios forestales de la temporada de verano que se aproxima. Unificación de esfuerzos entre brigadas de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) y la Corporación Chilena de la Madera (Corma), las que integran mayores porcentajes de recursos destinados.

Además, en entrevista con Diario Concepción, el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, dio a conocer una serie de detalles de los aspectos fundamentales con los que contará el Biobío para la época con mayor actividad de incendios en la zona.

Todo esto en el contexto del lanzamiento regional del Plan de Acción, Prevención y Mitigación de Incendios Forestales 2024-2025. Instancia que nació en octubre del año pasado, y que en aquel entonces, entregó las primeras luces de un aumento presupuestario para planear y crear metodologías para el combate y mitigación de grandes incendios forestales.

- ¿Cuánto ha sido lo que se ha destinado este año para el combate de incendios forestales?

- A nivel nacional y desde la llegada del Gobierno del Presidente Boric, estamos hablando de un 100% de aumento de presupuesto. Se pasó de \$75 mil millones a \$157 mil millones, este año.

Es básicamente de continuidad, pero se logró recursos adicionales para reponer una nave de Conaf que había sido siniestrada el 2023. Y de esta manera tenemos 74 aeronaves para el combate este año. También es bastante resaltable que se llegó a 311 brigadas, que son más de 3 mil brigadistas.

- ¿Qué avances se presentaron este año para el combate de siniestros?

- Es muy importante en esta temporada los comandos conjuntos entre Conaf y Corma, la industria forestal, con protocolo firmado. También es bastante resaltable que 60 funcionarios de Conaf fueron capacitados por la Institución Norteamericana de Prevención de Incendios Forestales. Todo esto, para mejorar los sistemas preventivos de prognosis y de uso de los softwares de mayor precisión.

- ¿Cómo se evalúa el trabajo realizado el año pasado en el Biobío?

- A pesar de la terrible tragedia de

El ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, en conversación con Diario Concepción, entregó detalles sobre el diseño y estrategia para la próxima temporada.



FOTO: MINISTERIO DE AGRICULTURA

Quilpué y Villa alemana, las regiones del centro y sur, se trabajó bien, hubo una temporada en que disminuyó la cantidad de incendios y particularmente disminuyó en un 85% la hectárea quemada comparada con el 2023, pero la comparación más correcta es con el promedio del quinquenio, y tuvimos un 50% menos de hectárea quemada que el promedio del quinquenio, tanto en Maule, en el Biobío, en la

Araucanía y en Ñuble.

- ¿Es el trabajo colaborativo y mancomunado un enfoque necesario a distinguir?

- Todo el trabajo de Conaf, con las comunidades, con la empresa privada, los forestales, por ejemplo, tienen una red de comunidades preparadas, el trabajo con radios y medios locales, y por cierto del trabajo de la mantención de cortafuegos alrededor de carreteras.

Para Biobío

Para la autoridad de Agricultura el tema de la limpieza y disminución de raleo de bosque en la interfaz urbano-rural, es un tema de suma importancia tanto como la detección temprana de incendios forestales.

Continúa en pág. 14

Viene de pág. 13



FOTO: RAPHAEL SIERRA P

"Hay que destacar también lo que dice la alcaldesa Curanilahue en el caso del Biobío, en que allí también hubo antenas detectoras y una disminución muy significativa de los incendios, lo cual además nos permite en algunos casos también poder vigilar a eventuales criminales que están provocando incendios forestales", aseveró el Ministro Valenzuela.

- En definitiva, ¿con qué contará el Biobío para el combate de incendios forestales?

- Vamos a tener cuatro nuevos campamentos para brigadas nocturnas en Biobío. Son alrededor de 80 personas y van a estar ubicadas en Tomé, Coronel, Yumbel y Cañete. Además, vamos a tener a unos 480 brigadistas, los cuales se suman a los de Corma, que ya son un número bien importante.

- Las comunidades aledañas a zonas siniestradas, esta vez, ¿cómo fueron abordadas?

- Se hizo un trabajo con 144 comunidades en el Programa Comunidades Preparadas y también, con Escuelas Preparadas, precisamente, las que están medidas en medio de zonas de bosque.

- ¿En su visión, está la zona preparada para enfrentar la temporada?

- Se demostró que después del incendio de 2023, hubo un buen trabajo público - privado en el Biobío. Hemos logrado la aprobación ya en la Cámara de Diputados y Diputadas, de la Ley de Prevención de Incendios Urbanos y Rurales y también, la creación del Servicio Nacional Forestal (Sernapor) y su aprobación general en el Senado. Y en los próximos 15 días vamos a trabajar en un acuerdo para llegar a consenso y tener la ley operativa para este verano.

Lanzamiento del Plan de Incendios

Lo anterior tiene suma importancia para la cartera de Gobierno, ya que plantea la regularización de la planificación territorial y un fortalecimiento de la regulación a la actividad forestal en materia de incendios y ahora, se encuentra en su discusión particular. Ambas leyes con suma importancia que, se espera que prontamente puedan obtener buenos resultados en ambas cámaras.

Cabe mencionar que en el Aeropuerto Carriel Sur, en Talcahuano, un alto contingente de brigadistas, recibieron a diversas autoridades nacionales y regionales. En el lugar, se dio inicio al Plan Regional de

Acción y Mitigación de Incendios Forestales 2024-2025. En la instancia, se destacó el aumento presupuestario de más de \$156 mil millones para el combate de incendios forestales a nivel nacional. De esta cifra, más de \$20 mil millones corresponden al Biobío.

La directora nacional ejecutiva de Conaf, Aida Baldini, aseveró que "esta región es muy particular por la cantidad de bosques que tiene y con mucha interfaz urbano-rural que nos preocupa mucho, y por eso tenemos que hacer un llamado constante a la ciudadanía para mantener los puntos alrededor de sus casas despejados de vegetación".

Además, Baldini realizó el llamado a despejar las casas y a mantener todo limpio, sobre todo, techos. "Tenemos que preocuparnos de no crear incendios por negligencia", concluyó.

Cabe mencionar, que para la región del Biobío se dispondrá de 11 aeronaves con distintas características técnicas. Además, vehículos especializados con equipamiento tecnológico, los cuales estarán a cargo de Conaf.

Al respecto, el presidente de CORMA Biobío-Nuble, Alejandro Casagrande, explicó que el gremio cuenta con un amplio despliegue de

recursos y entre ellos, se encuentran 22 aeronaves, mil 600 brigadistas y 45 brigadas nocturnas.

"Es fundamental valorar la estrategia que se ha implementado en el Biobío durante los últimos años, que se sostiene en varios pilares clave. El más importante es la alianza público-privada, donde todos los actores trabajamos con un objetivo común: salvar vidas y proteger la naturaleza", aseveró.

En una línea similar, pero con una visión comunal, el presidente de la Asociación de Municipalidades de la región del Biobío (Amrbb), Álvaro Ortiz, afirmó que "todos los años hay incendios forestales, con la diferencia que en algunos años han sido menores, se han combatido de manera mucho más rápida, y en otros, obviamente, se han descontrolado e incluso han costado la vida a muchas personas".

"Es por eso que nosotros desde la Asociación de Municipios trabajamos permanentemente en cada uno de los espacios donde se nos permitió también aportar en base a la experiencia y a la realidad que tiene cada una de las 33 comunas de la región del Biobío en sus tres provincias", concluyó.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl



11

naves son destinadas a macrozona-sur.



FOTO: RAPHAEL SIERRA P